

Evelyn Matthei propone crear sistema de invariabilidad tributaria para grandes inversiones

“Debiéramos tener algún tipo de DL-600 nuevamente”, afirmó la alcaldesa de Providencia y carta presidencial de Chile Vamos.

EMILIANO CARRIZO

—La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), entregó su mirada sobre cómo impulsar la economía de Chile. La principal carta de la oposición para las próximas elecciones presidenciales, según los sondeos, resaltó la importancia del crecimiento de la economía y el camino que debería seguir el país para lograrlo.

“El crecimiento es crecimiento, pero también es equidad. Siempre hablamos de lo bien que lo hicimos los 30 años, y sí, lo hicimos muy bien. Singapur casi nos triplicó en 30 años. Miren ustedes, Irlanda, miren Corea, Portugal. ¿Lo hicimos bien? Sí. ¿Lo hicimos espectacular? No. Hay otros que lo han hecho mucho mejor que nosotros”, dijo Matthei en el marco del seminario “Confianza y liderazgo: mirando al futuro”, organizado por PwC Chile.

Matthei abordó diversos temas, y en lo económico, resaltó el impacto que tendría en Chile si la economía creciera más de lo previsto hasta el momento. “Si creyéramos al 4% en vez del 2%, hoy día estamos creciendo un punto menos que el mundo. Si lográramos crecer un punto más que el mundo, serían US\$180 mil millones extras en recaudación en 20 años. ¿Se dan cuenta de todo lo que podríamos hacer en materia de equidad con ese dinero?”, comentó.

A su juicio, la economía se puede impulsar en forma administrativa y “cambiando gente”. Por ello, criticó la tramitación de proyectos de inversión: “Miren ustedes lo que significa una nueva línea de transmisión que realmente se requiere. Y nuevamente se cayó porque un señor encontró que había unos po-

cos árboles nativos. Y no les voy a hablar a ustedes de todos los proyectos detenidos, que esperan 9 años, etc”.

En su presentación, Matthei citó como ejemplo a Noruega, una nación donde el Estado tiene un rol importante en la economía. Resaltó su trabajo para buscar quintuplicar la producción de salmones al 2050. “Acá, 9, 10, 11 años para dar un permiso. Entonces, si queremos crecer, es bastante claro cuáles son las opciones que tenemos”, añadió.

También destacó el crecimiento en los últimos años de Singapur, Irlanda, Portugal y Corea del Sur. En este contexto, Matthei enfatizó que el país debe “arremangarse y trabajar”. En la relación del Estado con el sector privado y las universidades falta coordinación. “Básicamente, no existe voluntad de crecer. Porque en Chile están todas las condiciones para crecer, pero tenemos que poner esa fuerza en marcha”, comentó.

Por eso, planteó la opción de “pactos de crecimiento” de cara a las oportunidades que Chile tiene, como en industria de la energía renovable: “La inversión extranjera está ahí esperando a que le demos reglas claras; que no estemos con reformas tributarias cada dos años. Debiéramos tener algún tipo de DL-600 nuevamente; invariabilidad tributaria para proyectos que son grandes, donde la recuperación del capital toma muchos años. De otra, manera no van a venir”, comentó.

Así, la alcaldesa estimó que Chile debe ir a buscar inversionistas y especializar a las personas en Chile en los temas que se perfilan como la industria del futuro, como la inteligencia artificial y las energías renovables. ●

